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Instalación del XXXII Congreso Nacional 
de Cultivadores de Palma de Aceite 

IIEI único crecimiento 
bueno es el 

competitivo" : 

Durante la instalación del XXXJI Congreso 
Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite que 

se realizó el 3 de junio pasado en Santa Marta, el 
Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, César 
de Hart Vengoechea , aseguró que "el único crecimiento 
bueno es el competitivo". 

Refiriéndose específicamente a la mayor siembra de 
palma de aceite, originada en los incentivos guber
namentales y en la coyuntnra de mejores precios 
internacionales , dijo que hay que ser cuidadosos, 
porque si se crece sin competitividad, podría haber 
graves consecuencias. "S i la palma se promueve 
socialmente, la competitividad necesariamente debe 
ser un tema institucional, oficial y prioritario, que es 
el tratamiento que se le otorga en los países que 
precisamente nos llevan tanta ventaja-'. 

Ante un auditorio de alrededor de 500 personas, de 
Har! Vengoechea enfatizó en que el tema de la 
competitividad no puede ser subsidiario y apéndice del 
crecimiento. "No tiene sentido un crecimiento que no 
esté respaldado en una sólida competitividad. Este es 
el único instrumento que no es artificial. Además, la 
competitividad es el mejor estímulo al crecimiento. 
Si somos compctitivo~, rabemos todos". puntualizó. 

Aseguró que una política de promoción masiva con 
énfasis social representa un compromiso y una 
responsabilidad gremial y oficial con la suerte 
económica del cultivador que haga las cosas bien. 
"Gobierno y gremio no podrán con formarse con 
esgrimir los resultados de unos pocos campeones. La 
respuesta y capacidad competitiva tiene que ser en los 
mismos términos de la promoción: esto es, masiva. 
Precisamente, campesinos y pequeños productores 

César de Hart 
Vengoechea 

otorgan plena credibilidad a las directrices y señales 
gremiales y oficiales". 

Dijo que por diversas razones, el tema se ha distor
sionado, prácticamente reduciéndose a la adopción de 
posiciones como amigos del crecimiento y depositarios 
de un credo que monopolizan sus bondades sociales, 
con ribetes patrióticos, por un lado; o corno enemigos 
del crecimiento y excluyentes sociales por el otro. "'En 
esos terminas es muy difícil adelantar un debate serio 
y constructivo. Esto resta objetividad y di ficulta la 
definición de una adecuada y responsable orientación. 
máxime si se está invocando un discl1r~o social". 

Agregó que "Nuestra enorme responsabilidad nos 
obliga a un análisis objetivo deslindando Con toda 
claridad los hechos de las especulaciones, t'xpectativas 
o suposiciones. por razonables que parezcan". 

En ese sentido, alertó al gobierno, porque las 
consideraciones que hizo en su discurso "equivalen a 
unas luces rojas encendidas en el tablero de instru
mentos, que deben ser arendldas y sugieren una revisión 
del modelo actual , de manera que de una política 
centrada en instrumentos de crecimiento. Irans itemos 
hacia una basada en instrumentos de competitividad. 
como lo son que el valor de la tierra guarde relación 
con su productividad, la investigación, la tecnologia, 
la salud, la educación, los incrementos en pro
ductividad y eficiencia, las mejoras en la efectividad 
de la gestión administrativa , la reducción del costo de 
los insumas y servicios. la infraestructura , cuya 
fragilidad se evidenció con la crítica situación vivida 
hace dos meses, cuando por la falta de previsión e 
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incapacidad para manejar la logística de despachos, 
transporte y almacenamiento, estuvimos cerca del 
colapso". 

De otro lado, de Hart Vengoechea dijo que había en 
el ambiente de la actividad ciertas suposiciones que 
podrían ser infundadas, como por ejemplo la de que 
China consumirá todo lo que se produzca, 

A propósito, recordó cómo en los años setentas hubo 
una situación de demanda muy similar por parte de 
la Unión Soviética, la cual no existe hoy día, 

En cuanto a la producción de biodiesel, en la cual el 
Gobierno Nacional ha mostrado gran interés en los 
últimos meses, el dirigente gremial propuso crear una 
comisión conformada por un represenlante del sector 
palmicultor y uno del gobierno, para hacer una visita 
técnica a Malasia, país que cuenta con la tecnología 
de punta para la generación del combustible, "Desde 
el punto de vista palmicultor habría que estudiar la 
posibilidad de que este proyecto constituya un medio 
para darles salida a unos excedentes", 

Agregó que "una cosa es desarrollar el proyecto de 
biodiesel para unos excedentes ya en camino, y otra 
cosa muy distinta es promocionar socialmente la 

siembra de palma pensando en el biodiesel. debido 
al riesgo económico implícito en promover el 
cultivo con destinación específica para este pro
yecto". 

Por último, se refirió al tema del orden público y 
destacó cómo, bajo el mando del Presidente Uribe, 
"el país empieza a vislumbrar con ilusión los 
resultados de la política de seguridad democrática 
sostenida con toda la voluntad política y sin titubeos, 
hasta el punto de que ya caló en la conciencia 
nacional" . 

César de Hart le dijo al auditorio que "los colom
bianos nunca más nos podemos pem1Ítir conceder el 
monopolio de la sensibilidad social y de sus 
reivindicaciones a la extrema izquierda, como 
tampoco podemos aceptar que el ejercicio de 
autoridad es exclusividad de la derecha". 

fue enfático al afirmar: "Jamás podemos dejar que 
se vuelva a someter a la población. Jamás podemos 
permitir que se nos vuelva a engañar. Jamás podemos 
volver a caer en el error de creer que la contem
porización y el apaciguamiento despiertan gene
rosidad y finalmente conducen a la paz. El apa
ciguamiento s610 alimenta la intransigencia", 
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.:. Agradecer a la Facultad de Agronomía de la 
Universidad Nacional de Colombia sede Bogolá 
la fa\'(Hable acogida al eslablecimiento de una 
Especialización en Cul",os Industriales Perennes 
con énfasis en la Palma de Acclte. y solicitarle 
su pronto estudio, 

.:. Recomendar a la Dirección General del Sena 
estimular las aclividades de articulación del Sena 

con Colegios Técnicos de educación media de 

las Lonas palmeras, para que se ofrezca a los 
estudiantes las litulaciones por competencias 

laborales en palma de aceite_ 

Sobre los fondos parafiscales palmeros 

Establecer un Código de Ética para los miembros del Comité 
del Fondo de Estabilización de Precios y sus empleados, 

Mociones de agradecimiento y felicitación 

Al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural por 
impulsar la ley de incentivo tributario; al Congreso de 
la República por el apoyo a las iniciativas legislativas 
en beneficio del sector palmero; al Presidente de la 
República, Álvaro Uribe Vélez por su política de 
gobierno; a fedepa\ma como administradora de los 
recursos de los Fondos Parafiscales Palmeros y por la 
labor de los miembros de los comités directivos, 
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